
按照市委、市政府“三进”专项活动要求，我利用半天的
时间来到学苑社区，以一名普通基层网格员的身份实地调
研民生服务、安全稳定、网格运行等情况，了解群众反映强
烈的痛点难点堵点问题及基层治理的短板弱项。本次活动
让我深刻体会到，网格不大，但需要步步丈量;网格虽小，却
事关家家户户。要始终以“第一时间发现居民需求，第一时
间解决居民诉求”为目标，切实解决群众遇到的操心事、烦
心事、揪心事，真正实现为民服务“零距离”。

一、身进基层，是密切联系群众的基础
作为基层党委负责人，虽然在基层办公，但多是看文

件、听报告、给指示，和群众面对面会面、心连心谈心的机会
有限。针对社区近期重点推进的船闸两侧环境综合整治，
我到整治地块开展了走访。在了解到一户群众要求浴室拆
除后，不能影响该户西侧原有通道的出行问题。我与社区
工作人员，针对群众的诉求，立即安排解决方案，并得到了
群众的认可，同时周边群众对社区这次环境整治给予高度
赞扬，群众的生产生活环境得到了极大的改善。通过这次

“三进”活动，我深刻理解“坐在办公室碰到的都是问题，下
去调研看到的全是办法，高手在民间”这句话的深刻含义。
干部多到基层，多到一线，全方位了解基层的各项工作、亲

身接触群众，准确掌握基层的“一手”情况，这样才能作出科
学有效的决策。

二、心进基层，是提升民生幸福的保障
在学苑社区座谈会上，大家围绕网格服务管理、矛盾纠

纷调处等工作积极发言，有的人服务周到，是群众随叫随到
的“服务员”；有的人认真可靠，是群众信赖依靠的“贴心

人”。大家工作之所以做得好，根源还是在于身进基层后再
用心感受，倾听群众心声，听民声、识民意。我的感悟是，干
好基层工作，就是要学会换位思考，将心比心地去了解基层
干部及群众的新需求新期盼，这样才能更好把党委政府的
关怀落实到实际行动上、落实到群众的心坎上。

三、情进基层，是增强初心使命的要求
在走访困难对象张某时，她很感动。在了解到她虽然身

患重病，但是在原橡胶厂宿舍楼改造整治过程中，一直都能
够帮助社区做好正面宣传引导工作，为小区整治工作的顺利
完成作出了大量贡献。为此，我深受启发，基层工作虽小，但
一枝一叶总关情，一点一滴见初心。我想作为一名党员干
部，无论身在何时何处，只要常怀为民之心，都能够为群众的
所急所盼作出贡献，要始终把群众拥护不拥护、赞成不赞成、
高兴不高兴作为检验工作的“试金石”，更好地服务群众，既
是我们的初心使命，也是开展一切工作的出发点和落脚点。

在今后的工作中，我要多在“群众有所呼，我有所应”上
当好带头人，多在“宁愿自己多操心，也要让群众少窝心”上
做好贴心人，受得住群众的批评，听得进群众的建议，用脚
步丈量民情、用行动赢得民心，努力做到“行动在群众眼里，
评价在群众口里，成绩在群众心里”。

脚步丈量网格 初心贴近民心
车逻镇党委书记 王亚奇

“三进”活动进行时

因城南新区实施的“高邮城南供水扩
容主管网工程项目”即将启动，该项目自香
沟 河 北 岸 DN1000mm 进 水 口 起 ，沿
G233 国 道 西 侧 绿 化 带 向 南 敷 设
DN1000mm 球墨铸铁管，直至新科路南侧
绿化带，工程采用开挖埋管的施工方式。

现决定对G233与同心路接线、G233与威
高东路接线处实行中断交通并封闭施工，
现通告如下：

一、封闭范围
G233与同心路接线、G233与威高东

路接线。
二、封闭时间
G233 与同心路接线：
2025 年 7 月 13 日起至 2025 年 7

月 23 日

G233 与威高东路接线：
2025 年 7 月 27 日起至 2025 年 8

月 07 日
三、绕行路线
封闭 G233 与同心路接线时：
机动车：G233 ⇔ 威高东路 ⇔ 东园路
非机动车、行人：G233 ⇔ 威高东路

⇔ 东园路
封闭 G233 与威高东路接线时：
机动车：G233 ⇔ 同心路 ⇔ 武安东

路 ⇔ 东园路
非机动车、行人：G233 ⇔ 同心路 ⇔

武安东路 ⇔ 东园路
封闭施工期间，禁止一切机动车、非机

动车和行人通行，请社会各单位和广大群
众给予理解和支持，自觉遵照执行。

特此通告。
高邮市高邮镇人民政府

高邮市公安局交通警察大队
2025 年 7 月 3 日
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本报讯（通讯员 戴明明 记者 杨晓莉）上周，
受台风外围影响，我市气温相较于前期有所回
落，而本周天气如何？13日，记者从市气象部门
获悉，受低涡切变东移影响，本周我市天气呈现
多云伴有雷雨趋势，最高气温36℃左右，最低气
温24℃左右。

最新气象资料分析，未来一周，受外界天气
因素影响，我市天气以多云为主，但不时会迎来
阵雨或雷雨天气。具体天气为：14日，多云到晴，
最高气温33℃左右，最低气温26℃左右；15日，
多云到阴，有分散性阵雨或雷雨，最高气温36℃
左右，最低气温25℃左右；16日，多云转阴有阵雨
或雷雨，最高气温36℃左右，最低气温29℃左右；
17日，阴有阵雨或雷雨，最高气温32℃左右，最低
气温26℃左右；18日，多云，最高气温32℃左右，
最低气温24℃左右；19日，多云到阴有阵雨或雷
雨，最高气温32℃左右，最低气温24℃左右；20
日，多云到阴，有分散性阵雨或雷雨，最高气温
33℃左右，最低气温26℃左右。

值得一提的是，今年三伏天从7月20日开
始，至8月18日结束，共计30天，比往年常见的
40 天缩短了 10 天，成为近年来少见的“短伏
年”。气象专家提醒，无论三伏天的天数长短，

“入伏”标志着进入“热力”更强的盛夏酷暑高温
季节，市民需注意做好防暑降温措施。

本周雷雨频繁“退烧”有限
20日起“短伏”开启需防暑

□ 记者孔令玲

盛夏时节，暑气蒸腾，却挡不住果农们
忙碌的脚步。连日来，龙虬镇一沟果蔬种
植专业合作社的大棚里，藤蔓间结满了饱
满的瓜果。记者在现场看到，果农们顶着
烈日穿梭其间，用忙碌的身影编织出一幅
盛夏丰收图景。

10日上午9时许，合作社的大棚外已
有了灼人的热气。63岁的陈宝西挑着扁
担，正运送刚采摘的香瓜。他弯腰将两袋
装满香瓜的大塑料袋勾在扁担两头的挂钩
上，再缓缓直起身子，一步步向棚外的农用
车走去。大棚门口，合作社社长陈鼎俊快

步迎上，接过父亲肩上的担子，将香瓜搬上
车。父子俩默契配合，不多时，车厢里便堆
起了小山似的瓜堆。

此时虽未到正午，棚外阳光已如烈火
般炙烤，棚内更是热浪逼人。刚迈进大棚，
人就被闷热的空气紧紧包裹，一会儿身上
的衣服就湿透了。“香瓜都‘躲’在藤蔓底
下，采摘时需要一直蹲在地上，大姨们每天
都累得直不起腰，非常辛苦。”陈鼎俊指着
藤蔓间藏着的翠绿果实，语气里满是心疼。

一沟果蔬种植专业合作社的前身，是
高邮市龙虬镇鼎俊家庭农场。2017年，陈
鼎俊在省农科院学习了种植技术，回到家
乡龙虬镇承包了110亩土地种植蔬菜瓜
果，不仅让家庭农场扎了根，更带动几十位
村民在家门口捧起了“饭碗”。今年，合作
社里的香瓜和甜瓜再次迎来丰收，预计总
产量可达30万斤到40万斤。

这些年，陈鼎俊的父亲陈宝西和母亲
王巧梅天天“泡”在果园里，每天更是从白
天忙到天黑。“合作社雇了30名附近的村
民来采摘和日常管护，他们的年龄基本在
65岁以上。”陈鼎俊擦了擦额角的汗告诉
记者，为了避开中午的高温，采摘工人们早
晨5时就开工了，每日上午9时前，采摘工
作基本结束。

棚外的水泥地上，刚卸下来的香瓜堆
成了小山，一旁还有打包好的甜瓜。陈鼎
俊来不及休息，又赶紧和父母分拣起瓜
来。“今年雨水不多，光照充足，香瓜和甜瓜
的品质比去年还要好，但是瓜的个头有大
有小，要按照规格把瓜装箱。”陈鼎俊一边
跟记者说着，一边麻利地将不同大小的瓜
放进对应的箱子里。

午后，日头越发毒辣，气温也跟着一个
劲往上蹿。陈鼎俊和父母三人额头上，汗
珠像断了线的珠子往下掉，后背的衣服早
已被汗水浸透，紧紧贴在脊背上，可他们手
里的活计一点没慢。“要赶紧将瓜包装好，
冷藏车一会儿就到了。”陈鼎俊说，夏季正
是绿宝香瓜和玉菇甜瓜上市的季节，“绿
宝”翠绿欲滴、香甜脆爽，“玉菇”圆润饱满、
细腻香甜，都深受市场欢迎。合作社每日
新鲜采摘4000斤香瓜和甜瓜，供应到江浙
沪的100多家自助餐厅。

下午3时半，最后一批香瓜打包完毕，
整齐地码成垛，收购瓜果的冷藏车也准时
开进了合作社。陈鼎俊立即上前核对采购
单，与工人一起将一箱箱瓜果搬上车，沉甸
甸的箱子在他们手里传递，碰撞出丰收的
声响。

此时，陈宝西和王巧梅捧着两个甜瓜
走过来，看着渐渐装满的车厢，黝黑的脸上
露出笑意。“忙活一天，就等这趟车走了才
算踏实。鼎俊，快来尝尝瓜！”一家人咬了
一口甜瓜，清甜的汁水在舌尖散开，不约而
同地笑起来：“这瓜，是真甜！”

暑气蒸腾果飘香 汗珠落地瓜更甜

本报讯（记者 文正）近日，我省2025年空军、
海军招飞录取工作圆满收官。我市第一中学的
黄存曦、朱旭两位学子被海军航空大学录取。

据悉，这2位学子经过层层严苛选拔，凭借过
硬的身体素质、沉稳的心理素质和优异的文化成
绩，在激烈的竞争中脱颖而出，即将投身于捍卫
祖国海空的神圣使命之中。

海军航空大学将添两名高邮学子

高温下的劳动者


